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ПЛЕНУМ ЦК КПССT
U  ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

оншаевскии вКОЛХОЗНИК
О Р Г А Н  Т О Н Ш А Е В С К О Г О  Р А Й К О М А  КПСС И  Р А Й О Н Н О Г О  С О В Е Т А  Н А Р О Д Н Ы Х  Д Е П У Т А Т О ВГазета вы ходитс 3 января 1934 года № 127 (5270) Четверг, 23 октября 1980 г. Ц е н а  2 ко п .БЕРЕГИ ПРИРОДУ, ЧЕЛОВЕК

Сегодня в Тоншаевском 
районном Доме культуры со
стоится IX  районная конфе
ренция Всероссийского орде
на Трудового Красного зна
мени общества охраны при
роды, на которой ее участ
ники обсудят вопросы рацио
нального использования, ох
раны и преумножения при
родных богатств района.В наши дни трудно встретить человека, равнодушногок судьбе природы. Земля, воздух, растительный и животный мир планеты стали объектом пристального внимания каждого. Это не случайно, люди преодолели земное притяжение, открыли многие тайны природы, машины и механизмы заменили тяжелый ручной труд. Человечество победило страшные болезни. Прочно вошли в быт ^электричество, радио, телефон современные средства передвижения. __Вместе с тем каждое новое достижение технического прогресса связано с вторжением человека в окружающую среду, а природные ресурсы не беспредельны. Стало быть, использовать их нужно разумно, в интересах настоящего и будущих поколений.,. Новым доказательством заботы Коммунистической партии и Советского государства о бережном отношении к окружающей среде стали принятые в июне 1980 года на сессии Верховного Совета С С О Р  законы об охране и Использовании животного мира и атмосферного воздуха.Мнение советского народа об огромной работе по совершенствованию законодательства об охране окружающей среды, которая за последние годы ведется особенно активно, выражено в словах Л . И.

По-намеченному плану в совхозе «Пижемсш й» предстоит еще поднять зябь. нз площади свыше 500 гектаров, чтобы выполнить зада- щие.’ Этот вид полевых осенних работ в. хозяйстве до настоящего времени продвигался медленно. Сейчас же темпы подъема зяби увеличились в полтора-два раза.Временные простои были вызваны вывозкой и внесением на поля органических удобрений. Специалисты хозяйства поставили перед собой цель —увеличить плодородие земель за счет их оет-

Брежнева в его докладе на X X V  съезде К П С С : «Мы привели юридические нормы в соответствие с  новым уровнем, достигнутым нашим обществом... Очень хорошо, что теперь у нас есть обоснованные юридические нормы, позволяющие целеустремленно вести работу в защиту природы».Надо вести борьбу против все еще бытующих на практике вредных привычек расточительства природных ресурсов, безразличного и безобразного отношения к природе, стремления сэкономить на природоохранительных мероприятиях. Нужно, чтобы все государственные и общественные предприятия, учреждения, организации, колхозы и совхозы, должностные лица всех рангов, специалисты, рабочие и служащие во всех отраслях народного хозяйства привыкли к строгому соблюдению дисциплины ' по отношению к природе.Эти задачи находятся сегодня в программе работы партийных и советских органов. Этим озабочена и широкая общественность.В  системе мер, обеспечивающих неуклонное исполнение правовых требований охраны окружающей чреды, важная роль принадлежит пропаганде охраны природы. Необходимо постоянно разъяснять широким слоям населения содержание наших законов, принятых в целях защиты природы, прививать людям чувство ответственности за состояние окружающейприроды. Эти функции должно выполнять, в первую -очередь, общество охраны природы.Тоншаевская районная организация имеет 96 первичных организаций обществаохраны природы, которые имеются при каждом пред-

руктуривания, применяя в дело большие запасы имеющегося в совхозе торфа и навоза.Отрядом плодородия ■ из «Сельхозхймин» удобрены поля близ деревни Пурлы. И теперь сюда пришла совхозная техника для пахоты минеральных участков. Пробный заезд был сделан на тяжелом тракторе Т-150. На днях к этому делу будет привлечена другая техника.
П . Л Е Б Е Д Е В , секретарь партийной организации.

приятии,, организации, учреждении, при всех колхозах и совхозах района. Райоргани- зация имеет 9650 членов В О О П , что составляет 44,6 процента от общего числа населения , района. Коллективными членами общества являются 54 предприятия, учреждения, колхоза и совхоза. Работает 8 школьных лесничеств, 52 общественных инспектора.За 1979 год прочитано 386 лекций и докладов, проведено 517 бесед, особенно в этом направлении хорошо налажена работа в средних и восьмилетиях школах, при управлении сельского хозяйства. Большую помощь в пропаганде охраны природы оказывает общество «Знание».Районное общество охраны природы широко использует для пропаганды различные выставки, проводит вечера по охране природы. Проводятся такие массовые мероприятия как «Месячник леса и сада», «День птиц».Вопросы охраны природы стали постоянно' обсуждатея на сессиях и исполкомах сельских и поселковых Советов. Мы должны каждого человека вовлекать в практические дела по охране природы, что способствует воспитанию любви к природе.В постановлении Верховного Совета С С С Р  записано: «Наш долг — сохранять и умножить для поколения, которые будут жить в коммунистическом обществе, все богатство и красоту природы». К этому призывают нас решения X X V  съезда К П С С  и новая Конституция С С С Р , в которой статья 67 говорит: «Граждане С С С Р  обязаныберечь природу, охранять ее богатства».
П. ТЫ РИН ОВ,председатель райоргавизации В О О П .ПОСВЯЩАЕТСЯЮ Б И Л Е ЮВ Москве проходят Дни, посвященные 60-летию 'Удмуртской А С С Р . Гости из автономной республики встретятся с трудящимися Бауманского района столицы, побывают на предприятиях.В центральном лектории состоится вечер, посвященный знаменательной дате. Перед москвичами с докладом «Советская Удмуртия в братской семье народов С С С Р »  выступит первый секретарь Удмуртского обкома К П С С  В . К. Марисов.Общество «Знание» подмотав ишо выставку «СоветскойУдмуртии' — 60 лет».

21 октября 1980 года состоялся очередной Пленум Центрального Комитета К П С СПленум заслушал и обсудил доклады заместителя Председателя С овета. Министров С С С Р , . Председателя Госплана С С С Р  тов. Н. К. Байбдкова «О Государственном плайе экономического и социального развития С С С Р  на 1981 год» и Министра финансов С С С Р  тов. В. Ф. Гарбузова «О Государственном бюджете С С С Р  на 1981 год и об исполнении Государственного бюджета С С С Р  за 1979 год». На пленуме с большой речью выступил Генеральный Секретарь Ц К  К П С С  тов. Л . И. Брежнев.Пленум Ц К  К П С С  принял Постановление, в котором одобрил в основном . проекты Государственного плана экономического и социального развития С С С Р  и Государственного бюджета С С С Р  на 1981 год.Совету Министров С С С Р  рекомендовано внести указанные проекты на рассмотрение очередной сессии Верховного Совета С С С Р . .Пленум постановил целиком и полностью одобрить положения и выводы, изложенные в речи Генерального

Москва (Т А СС). 22 октября в Большом Кремлевском Дворце начала работу четвертая сессия Верховного Совета С С С Р  десятого созыва.В 10 часов утра открылось совместное заседание Совета Союза и Совета Национальностей.Бурными, продолжительными аплодисментами депутаты и гости встретили товарищей Л . И. Брежнева, Ю . В Андропова, М . С . Горбачева, В . В, Гришина, А . А  Громыко, А . П. Кириленко, Д. А . Кунаева, А . Я . Пельше, М. А . Суслова, Н. А . Тихонова, Д . Ф. Устинова, К. У . Черненко, В. В. Щербицкого, Г. А , Алиева, П. Н. Демиче- ва, Т. Я . Киселева, В. В. Кузнецова, Б. Н. Пономарева, Ш  Р . Рашидова, М. С . С олом енцева, И. В . Капитонова7 В. И , Долгих, М . В. Зимяни. на, К. В . Русакова.Депутаты единогласно утвердили повестку дня сессии:1. О Государственном плане экономического и социального развития С С С Р  на 1981 год и о ходе выполнения Государственного плана экономического и социального развития С С С Р  в 1980 году.2. О Государственном бюджете С С С Р  на 1981 год и об исполнении Государственного бюджета С С С Р  за 1979 год.3. О проекте основ Законодательства Союза С С Р  и союзных республик об административных правонарушениях.4. Об утверждении Указов Президиума Верховного Совета С С С Р .С  докладом «О Государственном плане экономического и социального развития С С С Р  на 1981 год и о ходе выполнения Государственного плана экономического и социального развития С С С Р  в 1980 году» выступил заместитель Председателя Совета (Министров С С С Р , Председатель Госплана С С С Р  депутат

Секретаря Ц К  К П С С  тов;Л . И . Брежнева на Пленуме, положить их в основу деятельности всех партийных, советских, хозяйственных органов, профсоюзных и комсомольских организаций по выполнению и перевыполнению плана 1981 года, более' полному использованию интенсивных факторов экономического развития в интересах повышения благосостояния советского народа.Пленум Центрального К о митета К П С С  выразил твердую уверенность, что рабочие, колхозники, интеллигенция, все трудящиеся страны встретят X X V I  съезд Ленинской партии новыми трудовыми достижениями, приложат свои силы, знания и опыт для успешного выполнения плана 1981 года— первого года одиннадцатой пятилетки.Пленум Ц К  перевел Секретаря Ц К  К П С С  тов. Горбачева М . С . из кандидатов в члены Политбюро ЦК К П С С .Пленум Ц К  избрал члена Ц К  К П С С , первого Секретаря Ц К  Компартии Белоруссии тов. Киселева Т. Я . кандидатом в члены Политбюро Ц К  К П С С .
(ТАСС).

Н, К. Байбаков.Настоящая сессия Верховного Совета, отметил докладчик, проходит в обстановке всенародного политического и трудового подъема, вызванного подготовкой к X X V I  съезду партии. План будущего года подготовлен в увязке с основными направлениями экономического и социального развития С С С Р  на 1981 — 1985 годы,, которые разрабатываются исходя из решений Пленумов Ц К  К П С С , Постановлений партии и правительства, Указаний и выводов, содержащихся в выступлениях тов. Л , И . Брежнева по коренным проблемам совершенствования материально-технической базы нашей страны.Говоря- о результатах развития советской экономики, оратор сообщил, что по сравнению с 1979 годом национальный доход увеличится в1980 году на 3,8 процента. Объем промышленного производства вырастет на 4 процента. В соответствий с решениями X X V ‘ съезда партии опережающими темпами развивать отрасли, определяющие научно-технический прогресс. Последовательно осуществлялась аграрная политика К П С С , которая направлена на создание необходимых условий для быстрого подъема Этой важнейшей отрасли. В нынешнем году работа тружеников села была как и в 1977 и 1979 годах, крайне осложнена неблагоприятными погодными условиями в ряде районов страны. Тем не менее колхозы й совхозы сумели в нынешней пятилетке по сравнению с прошлой увеличить среднегодовой объем -сельскохозяйственной продукции на 9 процентов.При формировании проекта Государственного плана на1981 год в основу положены указания -партии о главных
(Окончание на 3-й стр.Ц
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С П Р О С  О С О Б Ы ЙП АРТИЙНАЯ Ж И ЗН Ь: ОТЧЕТЫ  И ВЫ БОРЫ

Осенью земледельцы подводят итоги сельскохозяй
ственному году. Каковы оказались привесы молодняка, 
насколько тяжелым вырос зерновой колос и, в конечном 
итоге, каков внесен вклад в развитие экономики хозяй
ства — эти и многие другие вопросы волнуют сейчас 
сельских коммунистов. Уже подводятся итоги нынеш
ней пятилетки. Страна идет навстречу X X V I  съезду 
К П С С . Успехи любого дела зависят от того, как глубоко 
будет использован опыт прошедших лет, какие уроки 
извлечены из допущенных промахов и ошибок.Именно с таким подходом, требовательно и взыскательно, обсуждали ком- , мунисты колхоза «Путь 

Ленина» дела своей партор
ганизации на состоявшемся 
недавно отчетно -выборном 
собрании, где с анализом 
работы выступил секретарь 
партбюро Д. В. Втюрин.Колхоз встречает очередной съезд партии с неплохими результатами. Пятилетнее плановое задание по сдаче государству продук- « тов животноводства и растениеводства, кроме сдачи зерна, выполнено досрочно. Сейчас в счет одиннадцатой пятилетки поступает молоко, мясо, картофель. И в этом есть заслуга партийной организации, где состоит на учете 21 член К П С С . За отчетный период было проведено 8 партийных собраний, которые проводились с приглашением членов правления, . специалистов, механизаторов, где обсуждались вопросы хозяйственного характера и чисто партийные. По касающимся вопросам слушали председателя правления, агронома, механика.Вся организационная, по- литико- воспитательная работа партийной организации, правления . колхоза была направлена на проведение всех сельскохозяйственных работ и выполнение принятых социалистических обязательств.Несмотря иа запоздалую и ненастную весну, весенне- полевые работы были проведены в сжатые сроки и с неплохим качеством. Семена для посева были полностью подготовлены. Неплохо была подготовлена и работала вся сельскохозяйственная техника. Кроме ,

плана весеннего сева, большая работа была проведена по пересеву и ремонту озимых культур. Всего было пересеяно около 210 гектаров. Благодаря хорошей работе механизаторов, пол вводов, епециалисто в,весенний сев проведен в самые лучшие сроки. Надо отметить, что в этом году очень большое внимание обращалась на качество всех полевых работ. Сев проводился по хорошо удобренной почве. Впервые в этом году за посевным агрегатом прицепляли не бо

роны, а кольчатые катки. Один агрегат выполнял сразу три работы: сев, прикатываете почвы, а также выравнивание полей.На судьбу урожая влияет количество вносимых в почву органических и минеральных удобрений. Было вывезено на поля 1790 тонн минеральных и 13420 тонн органических удобрений, Весной была проведе; на подкормка озимых культур и клеверов.На период весенне -полевых работ среди механизаторов было развернуто соцсоревнование. Итоги подводились по пятидневкам.Неблагоприятные - погодные условия, частые затяжные дожди сдерживали ход заготовки кормов и уборки урожая, во коллектив механизаторов и полеводов потрудился неплохо. Валовой сбор зерна соста

вил 598 тонн, урожайность составила 14,3 центнера 5 гектара, что несколько выше прошлогоднего. Отлично справлялись со своими обязанностями комбайнеры В. Е . Васильев и А . П . Ко- дочигов, которым впервые был доверен штурвал комбайна Колхоз на протяжении ряда лет специализируется на возделывании картофеля, где накоплен неплохой опыт. Звено ежегодно добивается неплохих результатов'. С  площади 150 гектаров собрано 2293 тонны картофеля, продано государству 1200 тонн при плане 681 тонна. Урожайность составила 152 центнера с  гектара.Ниже своих возможностей работало звено по приготовлению витаминно -травяной муки. Всего за сезон заготовлено 280 тонн при плане 400 тонн.

Определенные успехи есть и в животноводстве.На 1 октября 1980 года по колхозу надоено 712 тонн молока, на эту же дату в прошлом году было 705 тонн, средний надой на одну корову в этом году составил 2119 килограммов, Из годового плана продажи молока государству 7 5 0 'тонн продано 643 тонны.Неплохо решается зада- чд по продаже мяса государству. Всего продано 68 тонн мяса при годовом плане 100 тоня. Для предстоящей зимовки скота заготовлено 3600 тонн сенажд и силоса.Для улучшения условий труда и быта колхозников, специалистов, механизации трудоемких процессов, в животноводстве колхоз ведет большое строительство, В этом году заселен

16-квартирный дом, пустили центральную котельную. В стадии завершения находятся еще три дома. Н ачато строительство . агрегата для приготовления вига- минно -травяной муки. И, конечно, самое большое строительство — это комплекс крупного рогатого скота на 800 голов.В решении вопросов весеннего сева,, уборки урожая, выполнении планов животеоводства и полеводства большую роль сыграло социалистическое соревнование, в которое вовлечены все труженики колхоза. Вопросом организаций" .соцсоревнования занималась профсоюзная организация. В начале года правление колхоза, партийная и профсоюзная организации, разрабатывают, а затем на общем собрании колхозников утверждают условия соцсо

ревнования. Итоги подводятся на производственных совещаниях ежемесячно, где отмечаются победители, отстающие, выявляютсяпричины отставания и вырабатываются меры по их устранению. Победителям вручаются денежные премии, заносятся на Доску почета, зажигается звезда трудовой славы, а по итогам года они награждаются туристическими .путевками .в дома отдыха, ценными подарками. Не последнее места отводят здесь гласности соревнования. В этом отношении неплохо

работает стенная печать. Летом, ежедневно выпускаются «боевые листки», «молнии», в которых отмечаются передовики, их достижения, критикуются нерадивые. Ежемесячно выпускается стенная газета. Но иногда, особенно летом., в спешке неотложных дел, здесь забывают о механизаторах, чтобы поговорить о текущих делах, подвести итоги соцсоревнования. Иногда они подводА-ея за два месяца, на что было обращено внимание на собрании.Ежемесячное подведение итогов повышает действенность соревнования. Немаловажное значение в его организации отводится и наглядной агитации. В этом году колхоз полностью отремонтировал,, подновил некоторые планшеты, заменил новыми в гараже, на ферме, в здании правления колхоза. Сейчас ведутся работы по оформлению фасада здания правления колхоза.Ниже своих возможностей работала группа народного контроля, а работы для группы очень много. Не все в хозяйстве благополучно с агротехникой выработки почвы, с уборкойи хранением зерна и картофеля, расходом кормов на фермах, хранением материальных ценностей.Партийная организация мало уделяет внимания ро- ~- сту рядов партии. За отчетный период из кандидатов в члены К П С С  принят один человек, а кандидатов не принято ни одного. А  принять здесь есть кого, есть передовики производства среди механизаторов и Животноводов, которые достойны быть в рядах партии.
Коммунисты колхоза не только проанализировали деятель

ность партбюро и всей партийной организации, но и наметили 
конкретные пути устранения выявленных недостатков, чтобы 
успешно выполнить все планы и взятые социалистические обя
зательства и подойти к X X V I съезду К П С С  с новыми трудо
выми успехами.

А . М И ХА Л И Ц Ы Н .

Коммунисты! Будьте в авангарде всенародной 
борьбы за повышение эффективности и качества 
работы! (Из Призывов ЦК КПСС к 63-й годовщине Великого Октября)

НЕРЕШЕННЫМ ВОПРОСАМПартийная организация совхоза «прогресс» насчитывает в своих рядах 25 коммунистов, в том числе 2 кандидата в члены К П С С . Большинство коммунистов, или 52 процента, трудятся в сфере материального производства. Всю деятельность партийной организации координировало партийное бюро из 5 коммунистов: В , В , Ч и киш ев, п . Л . Сластников, Г. П. Пи- тилимов, Н. А . Андреев, „В. В . Чикишев.В практической деятельности партийная организация свою работу проводит в соответствии с планом, который составляется на год и утверждается на партийном собрании. В плане отражены основные направления деятельности партийной организации, намечены даты проведения партсобраний, партбюро, зап ланированы докладчики и ответственные за проведение каких-либо мероприятий. В течение года приходилось вносить коррективы в план работы по той или иной причине. Изменялись даты про

ведения партсобраний,- повестки дня собрания или заседания бюро, но эти изменения не шли в разрез с работой партийной организации, а во многом помогали сосредоточить усилия на решении главных задач.В Уставе К П С С  записано, что высшим органом первичной партийной организации является партийное собрание. Совершенно ясно, что собрания выполняют свое назначение лишь при условии их систематического созыва. В нашей партийной организации в течение года состоялось 11 партийных собраний и 8 заседаний бюро. Все партийные собрания были откровенными, т. е. с приглашением руководителей хозяйства, специалистов, механизаторов и животноводов, работников . идеологического фронта— в зависимости от того, какие вопросы рассматривались на них. Например, прошло собрание «О задачах патийной организации в деле повышения производства и продажи государству продуктов животноводства», на которое приглашались животно

воды. Рассматривая на партийном собрании Постановление Ц К  К П С С  «Об усилении идеологической, политико-воспитательной работы»— приглашались идеологические кадры, партийно-хозяйственный актив. На партбюро заслушивались отчеты руководителей хозяйства, специалистов, руководителей общественных организаций.Результативность собрания во многом зависит от явки коммунистов, а явка не всегда была на высоком уровне. Отдельные коммунисты пропустили по несколько партсобраний. К таким относятся М. Н . Окунев, -М .В . Трушков, Г . А . Исупов, Н . Д . Сластни- ков. Поэтому новому составу партийного бюро нужно учесть этот недостаток и более принципиально стремится к тому, чтобы явка на партийные собрания была более полной.Большинство коммунистов проявляют высокую активность в период проведения

заседаний партбюро или партсобраний, а отдельные отмалчиваются, выступают нерегулярно. Видимо, партбюро не дорабатывает в этом отношении. Дисциплина и ответственность— это неотъемлемые качества коммуниста. Суть партийной дисциплины— в точности и добросовестном выполнении требований Программы и Устава К П С С , партийных решений и поручений всеми коммунистами без исключения. Своевременная уплата партийных взносов говорит о дисциплинированности коммуниста. В партийной организации в течение года не было задолженности по партийным взносам, но тем не менее нужно отметить, что отдельные коммунисты не своевременно платят партийные взносы.Почти все коммунисты имеют партийные поручения, постоянные или временные. Например, Н . А . Андреев — член бюро, председатель рабочего комитета, Г. П Пити-

лимов— член бюро, председатель группы народного контроля, В. В . Чикишев— председатель месткома, Н . Н.Зайцев— член месткома, Н. И. Смирное — секретарь комсомольской организации, многие— члены группы народно-, го контроле. В основном все коммунисты серьезно относятся к своим поручениям, но со стороны партбюро недостаточно проводилась работа по контролю за исполнением партийных поручений. В партийной организации не вошел в практику такой метод работы, как заслушивание есех коммунистов по выполнению поручений.Огромную 'мобилизующую роль в работе партийной организации имеет выполнение решений партийных собраний. Решение партийногособрания, партийного бюро— важный, обязательный для всех коммунистов • документ, руководство н действию.
/
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Александра ' Григорьевна Колдырина работает в цехе массового пошива Тоншаевс- кого райбыткомбината. Ее профессия— швея-мотористка.Своей операцией, втачиванием рукавов, Александра Григорьевна владеет в совершенстве, работу свою любит, относится к ней с большой ответственностью. Своим богатым опытом она делится с молодыми работницами, яв-

Фляется наставником молодежи.На снимке: А . Г. Колдырина, Фото А . Целищева.
ВНИМАНИЕ: ИНТЕРЕСНЫ Й ОПЫТ - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

КОМУ БЛАГОДАРЕН МЕХАНИЗАТОР. Многие бытовые удобства были предоставлены прямо в поле пятидесяти комбайнерам — членам комплексного уборочно-транспортного отряда колхоза имени В. И , Ульянова Ульяновского района.— Целый месяц на жатве жили мы в отрыве от дома,—
V  рассказывает передовой механизатор Рафаил Сагдеев.— И постоянно чувствовали забо ту о нашем быте, которую проявляли руководство колхоза, многие районные организации.С  первых дней страды в отряде появились необычные вагончики, следовавшие за нами, повсюду. В одном из них районные кооператоры организовали походную торговую точку, так называемый ларек доверия, В нем каждый механизатор, пдложив в кассу деньги, мог взять нитки, мыло, печенье, минеральную воду и прочую м елочь.. Причем, ни продавцов, ни кассиров в ларьке не было,— торговля основана на полном доверии к покупателям. И за весь месяц в ларьке ни разу не было недостачи.Но иногда у механизаторов возникали потребности в других вещах — рабочей одежде, обуви. У  меня сломалась вдруг электробритва. Что делать? И снова выручили ра

ботники коопторга. По нашим заявкам они оперативно доставляли в поле все нужное. Буквально на другой день после поломки получил я новую бритву. Денег за нее с меня сразу брать не стали. Я лишь расписался в специальной тетради — механизаторы рассчитывались по этим записям позже, в день выдачи зарплаты.Была в нашем отряде и передвижная комната отдыха. В свободное от вахты время, а менялись мы за штурвалами комбайнов через каждые два часа,'здесь можно было почитать газеты, послушать радио, выпить чаю. Сюда же повара привозили нам горячие обеды.Еще один вагончик служил нам душевой. После душа усталость как рукой снимало.Но вот долгий рабочий день позади. На автобусе нас доставляли на полевой стан. Первым делом мы спешили в баню: душ —душем, а парную с березовым веничком ничем другим не заменишь. Потом — в столовую. Всем понравились фирменные котлеты « по-шумовски» (Ш умовка— так называется наше село), которые готовили молодые поварихи — выпускницы кулинарного училища.После ужина— время отды

ха. В красном уголке загорался экран цветного телевизора. В эти же часы желающие могли постричься— парикмахер приежал к нам регулярно. Часто навещали полевой стан врачи, вели профилактические осмотры.Несколько раз выступали у  нас самодеятельные артисты из района и области. Особенно запомнился мне концерт наших .шефов—агитбригады Ульяновского автомобильного завода. Была там частушка и про меня: «Вновь Сагдеев Рафаил больше всех намолотил, замахнулся сгоряча на второго «Москвича». Это они намекали на то, что в прошлом году меня за высокие намолоты В Д Н Х  С С С Р  (наградила легковым автомобилем.Недаром говорят, что хорошо устроенный быт— первый труду помощник. Отлично работали механизаторы, убравшие урожай с трех тысяч гектаров полей. С  гектара получено в среднем по 32 центнера хлеба. Досрочно выполнены годовой и пятилетний планы продажи зерна государству. Колхоз отгружает зерно уже в счет повышенных обязательств, принятых в -честь X X V I  съезда К П С С .
В. ЗЛ О БИ Н , корр. Т А С С .

НА СЕССИИ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

(Окончание. f 
Начало на 1-й стр.).задачах социально-экономического развития С С С Р  в современных условиях. Основными задачами плана на 1981 год являются: продолжение курса на интенсификацию и повышение эффективности общественного производства на базе ускорения научно-технического прогресса, укрепления государственной плановой дисциплины, сов ерш енетво ваиия системы планирования и управления нцррдным хозяйством; ускорение модернизации валовых отраслей промышленности— энергетики, металлургии, машиностроения, химии, а также транспорта: усиление сбалансированности и комплексности в развитии народного хозяйства, отдельных его отраслей и экономических районов: последовательное осуществление строжайшего режима экономии во всех звеньях народного хозяйства.В 1981 году национальный доход, используемый на потребление и накопление, возрастет по сравнению с последним годом десятой пятилетки на 3,4 процента.Промышленное? производство увеличится на 4,1 процента, в том числе по группе « А » — на 4,1 процента и по группе « Б » —на 4,2 процента.

Предусматривается рост объема валовой продукции сельского хозяйства на 7,5 процента по сравнению с ожидаемым в текущем году.Намечены меры по дальнейшему повышению материального и культурного уровня жизни народа. Реальные доходы в расчете на душу населения возрастут на 2,9 процента.Трудящиеся нашей страны; сказал в заключение докладчик, широко развернули соревнование за достойную встречу X X V I  съезда, принимали социалистические обязательства по улучшению количественных и качественных показателей работы бригад.Затем с докладом «О Государственном бюджете С С С Р  на 1981 год и об исполнении Государственного бюджета С С С Р  за 1979 год» выступил Министр финансов С С С Р  депутат В. Ф. Гарбузов, Доходы государственного бюджета определены в сумме 298,2 миллиарда рублей, расходы— 298 миллиардов рублей..' По сравнению с  утвержденным планом текущего года они возрастут на 4,7 процента.Во второй половине дня на раздельных заседаниях палат депутаты приступили к обсуждению докладов.,ПУСКАЧ ДЛЯ „КИРОВЦА"Весьма надежный способ запустить двигатель трактора «Кировец» в холодное время года предложили механизаторы колхоза имени Мичурина Калининского района Саратовской области. На базе пускового двигателя П Д -1 0-У  они сконструировали простой и безотказный в работе агрегат, который быстро заставляет стучать «сердце» степного богатыря., Пусковая установка, можно сказать, универсальна, так как подходит ко всем маркам энергонасыщенных

тракторов — К-700, К-701 иК -700А . Она работает от одного простого аккумулятора. Таким образом в данном случае становятся не нужными установленные на тракторе аккумуляторные батареи большой емкости.Испытания первого Же трактора показали: «Киро-вец» запускается отлично. .И  тогда в колхозе решили изготовить пускачи для всех десяти тракторов, тем более, что выполнить заказ смогла колхозная мастерская. корр. Т А С С .
Б О Л Ь Ш О Е  В Н И М А Н И ЕБольшинство партийных решений претворялось в жизнь, они во многом способствовали экономическому и социально-культурному развитию совхоза, но в силу объективных или субъективных факторов отдельные решения остаются висеть в воздухе. Это говорит о том, что иной раз решение принимается не совсем обдуманно, другой раз—не все коммунисты подходят принципиально к выполнению данного решения. У  нас еще не вошел в практику такой метод работы, как информирование рабочих о выполнении ранее принятого постановления, а это важный момент в работе партийной организации. Новому составу партбюро необходимо уделить более серьезное внимание контролю за выполнением принимаемых решений главное, чтобы о выполнении каждого решения партийного собрания информировалось на последующем партсобрании,

Успех организаторской и воспитательной работы партийной организации связан с кадрами. Круг вопросов работы с кадрами неограничен. Он связан от подготовки кадров массовых профессий (механизаторы, животноводы) до руководителей среднего звена, специалистов и т. д Совхоз «Прогресс» испытывает недостаток в кадрах всех звеньев, несмотря на то. что в этом отношении партийная организация проводила определенную работу. Совхоз не полностью обеспечен в настоящее время кадрами механизаторов, шоферов. В течение десятой пятилетки со стороны партийной организации была проведена значительная работа по подготовке механизаторов — подготовлено 33 человека, шоферов—43  человек. В настоящее' время часть механизаторов учатся в С П Т У . Есть у нас сейчас и стипендиаты в В У З е — 3 человека очно учатся, 1— заочно. Работу с кадрами нуж

но усилить, иметь связь со школой. Говоря о подготовке кадров, нужно всесторонне рассматривать этот вопрос. В настоящее время не ^главное выучить, главное— задержать кадры на селе, особенно молодые кадры. Не хватает их в животноводстве. Причина: низкие условия труда.Партийная организация, рейпац организационно-партийные вопросы, большое внимание уделяла приему в члены К П С С . В течение года приняли 3 кандидатов в члены К П С С . Но к сожалению, нет ни одного члена К П С С  в .основной отрасли производства— в животноводстве.Большое значение в решении задач, поставленных X X V  съездом К П С С , имеет идейно-воспитательная рабо. та. В партийной организации в течение года велась парт- . учеба, на открытом партийном собрании была утверждена группа агитаторов и политинформаторов, кажется, все утверждено, все расписа

но, не все идеологические кадры серьезно относились к порученному делу1'. Неплохо зарекомендовала себя первичная организация общества «Знание».Огчетнснвыборное партийное собрание совпало с таким событием, как подготовка к X X V I  съезду К П С С . Весь советский народ трудовыми успехами встречает эту знаменательную дату. До конца сельскохозяйственного года осталось немногим более двух месяцев, и можно уже сказать, с какими результатами совхоз закончит завершающий год десятой пятилетки и пятилетки в целом. Этот год был нелегким, вложили . немало физических и моральных сил, чтобы успешно . закончить зимовку скота, провести огромный объем работ в период посевной кампании, заготовки кормов. Не первый год такие сложные условия и на уборке урожая. Но несмотря на все . трудности, коммунисты, весь коллектив совхоза приложил максимум усилий, чтобы преодолеть их. За девять месяцев текущего года

совхоз выполнил план: по молоку— на 60 процентов, мясу— 93 процента, шерсти — 70 процентов. Отрадно отметить, что совхоз выполнил план продажи государству мяса и шерсти как в этом году, так и по пятилетке в целом. Большой объем работ был произведен и в строительстве. Неплохо ведется строительство квартир— 26 квартир за четыре с половиной года. П устили в эксплуатацию картофелехранилище, капитально отремонтировали две животноводческие фермы. В стадии пуска А В М . Принимаются конкретные меры по строительству подъездных путей. Однако в совхозе много еще Йере-шенных проблем1. Недостаточно уделяется внимания культуре земледелия, условиям труда, особенно в животноводстве, социально-ку-льтурному строительству. Новому составу партийного бю. ро необходимо более серьезно подходить к решению всех вопросов, направленных на экономическое и культурное развитие совхоза.
В . В А С И Л Ь Е В .



Ч Е Л О В Е К  I  П Р И Р О Д А : М ЕСЯЧН И К Л ЕСА  И СА Д А  
ЗА  Л ЕНИ Н СКОЕ ОТНОШ ЕНИЕ  
МЫ СЛИ О ПРИ РО ДЕОСЕННИЕ ЗАБОТЫИдет золотая осень. Это время посадки лесов и озеленения населенных пунктов,В районе, согласно решению исполкома райсовета, в период с 1 октября по 1 ноября 1980 года проводится месячник леса и сада. Ведущая роль в озеленении населенных пунктов принадлежит сельским и поселковым Советам в лице депутатов, уличных комитетов, селькомов и домкомов, которые призваны обеспечить выполнение намеченных планов по озеленению, для чего должны организовывать субботники и воскресники с привлечением широких масс трудящихся, молодежи, школьников, да и самих жильцов.Многие жители живут в п»селках годами, а деревья у дома не посажены, чем нарушается договор на отвод земельного участка, в котором предусмотрена обязатель

ная посадка деревьев. Медленно озеленяются вновь застроенные улицы, Здесь недостаточен контроль со стороны сельских и поселковых Советов за озеленением улиц. Прудовскмй, Увийокий, Ку- «ербский, Судаковский сельские Советы не выполняют план по озеленению населенных пунктов.Н а проводимых воскресниках 'по озеленению одни активно принимают участие, другие считают это дело второстепенным. Следует отметить хорошую работу колхоза «Путь Ленина», где колхозники озеленяют новые улицы, Тоншаевекуго райбольницу, где медицинские работники знают, что чувство красоты очень влияет на укрепле

ние здоровья человека. Территория больницы хорошо озеленена, много сажается цветов. Здесь большая заслуга в работе председателя первичной ’ организации общества охраны природы Н . К. Цели- щевой.В настоящее время все колхозы и совхозы района имеют генеральные планы застроек центральных усадеб, в которых предусмотрено строительство парков и озеленение объектов. Наступило время заняться этим вопросом более серьезно. В создании парков и озеленении объектов в первую очередь должны, оказать помощь лесхозы как в представлении посадочного материала, так и в самой посадке деревьев.В озеленении населенных пунктов большую роль играют и плодово-ягодные насаждения, которые украшают палисадник и дом. дают ценные продукты питания. Районное общество охраны природы эти саженцы ежегодно завозит из цлодоиитомниче- скйх совхозов области по заявкам сельских и поселковых Советов. Такие заявки в большом количестве поступают от Одошнурского и Ложкин- ского сельских Советов, Ш ай- шнокого поссовета, В этом году не поступили заявки от Прудовского, Ошминского и Судаковского сельских Советов.За посаженными деревьями мы часто не ведем настоящего ухода, и многие из них гибнут. Заботе о зеленом друге нужно уделять постоянное внимание не только местным Советам, но и всем гражданам. П. В А С И Л Ь Е В .

Иркутская область. Кедровые рощи в Восточной Сибири занимают несколько миллионов гектаров. Нет в тайге дерева, более могучего, красивого и ценного, чем кедр.На снимках: 'стоянка сборщиков кедровых шишек; кедровые орешки.Фото Э . Брюханенко.(Фотохроника Т А С С ) ,

НАШЕ НРОВНОЕ ДЕЛО
«Забота о земле, о лесе, о 

реках, о чистом воздухе, о 
растительном и животном 
мире — все это наше, кров
ное, коммунистическое де
ло. Мы должны сохранить и 
украсить нашу землю для 
нынешних и будущих поко
лений советских людей».

Л. И. Брежнев.Прекрасна и сказочна природа родного края, безграничны леса, величественны - горные хребты, обширны равнины. реки и озера, безбрежные поля, луга и степи. Щедро отдает природа людям свои богатства и красоту, требуя от них лишь бережного отношения к себе. Для того, чтобы люди и в будущем могли жить среди нынешней зелени лесов, садов, парков, пользоваться чистой водой рек, озер, дышать свежим воздухом, все должны охранять родную природу и, в первую очередь, ее зеленый щит —леса.У  леса есть верные друзья — лесоводы и их юные помощники —члены школьных лесничеств, С  каждым годом растет армия юных лесоводов. В Шайгинской средней школе с 1970 года работает школьное лесничество, за которым закреплено 363 гектара леса. Члены школьного лесничества активно участвуют в охране и приумножении лесных богатств.Только за последний год юными лесоводами “посажены лесные культуры на площади 20 гектаров, проведены уходы за посадками на площади 233 гектара, заложен дендрарий, изготовлено 30 гнездовий для птиц, добрано много семян древеснокустарниковых пород, взяты под охрану и наблюдение муравейники на территории 363 гектара, проделана другая разнообразная работа по оказанию помощи «зеленому другу». Юные лесоводы с увлечением изучают родную природу, ведут фенологические наблюдения, опытно-ис^ следовательскую работу.

За последний год проведено несколько опытнических работ, результаты которых имеют практическую ценность для производства.В -школе создан кабинет по охране природы. Большое внимание уделяется укреплению материальной базы лагеря труда и отдыха юных лесоводов. Непосредственное соприкосновение в школьные годы с миром растений и животных, целенаправленная деятельность в лесу помогают-юным при- общаться к природе, углубить и расширить свои знания по биологии, химии ч многим другим предметам.Членами школьного лесничества проводятся лекции и беседы для населения и учащихся школы о лесе и его обитателях, бережном отношении к природе. Школьное лесничество — запевала многих интересных и полезных дел. В школе стало традицией проведение конкурсов, слетов, праздников «День птиц», «День работника леса» и других. К таким дням обычно готовятся заранее, разучивают стихи, песни о лесе и птицах, оформляют стенные газеты и фотоальбомы.Систематическая а  целенаправленная работа школьного лесничества по организации трудового воспитания, профессиональной ориентации учащихся способствует улучшению всей учебно-воспитательной работы, помогает правильно определять жизненный путь, готовить их к труду. Изучая основы лесохозяйственных наук приобретая навыки работы в леоном хозяйстве, многие выпускники школы поступают учиться на лесохозяйственные отделения и факультеты средних и высших учебных заведений.Девиз юных лесоводов — за ленинское отношение к природе!
Ю . СЕ Д О В ,руководитель школьноголесничества Шайгинской средней школы.

G П Р И Г О Р О Д Н Ы Х  У Ч А С Т К О ВУ  заготовительных организаций Пярнуского района появился новый поставщик — садоводческие кооперативы жителей города Пярну. В этом году у них на участках получен хороший урожай фруктов, овощей, есть излишки для продажи.Садоводческих кооперативов здесь около ста. Участки под сады горисполком выделил недалеко от города —на автобусе 10— 15 минут езды. При содействии депутатов архитектурный отдел помог в планировании и проектировании. Участки расположены вдоль прямых,

покрытых гравием дорог, к ним подведено электричество. Домики, выкрашенные в разные цвета, отличаются друг от друга и архитектурными формами.Выполняя просьбу членов кооперативов, горисполком организовал консультации ' специалистов. Местный С о вет позаботился о бесперебойном снабжении кооперативов саженцами, удобрениями, строительными . материалами, инвентарем.
М . С А Л У М ,корр. Т А С С .г. Пярну,Эстонская С С Р

Из новых стиховЗахотелось отрешиться От житейских, нудных дел, Чтобы птицы, только птицы Мне встречались в этот день. Чтобы дождичек кололся. Никнул к тропке чернобыл. Чтоб забытые колосья В поле ветер шевелил.'И  под переклик гусиный, Думы думая свои,Вновь проникнуться к РоссииЧувством трепетной любви.К этой -пожне обнаженной,К сиротливому леску,Где родник с водой студеной Столько видел на веку. ...Свет звезды над обелиском, Солнца луч на склоне дня'г Надо мною кружат листья, Как кружили до меня
м. кйслов.

Мысли 
о природеПрежде природа угрожала человеку, а сейчас человек угрожает природе,Ж А К -И В -К У С Т ОНадо дюбить все: зверей, птиц, растения, в этом— красота жизни! А . К У П Р И Н .Леса так же, как озера, моря и реки,-^-лучшее украшение земли, ее великолепный праздничный наряд.К. П А У С Т О В С К И ЙВсе хорошо в природе, но вода— красота всей природы.С. А К С А К О В .Мы не можем ждать милостей от природы; взять их у нее— наша задача.И. В. М И Ч У Р И НВода является действенным проводником культуры и одним из решающих условий дальнейшего развития цивилизации страны.А . П. К А Р П И Й О К И И .Книга природы есть неисчерпаемый источник познаний для человека. ф . В О Л Ь Т Е Р .

ПословицыГде уничтожается природа, там иссякает жизнь.Посадившего дерево поблагодарят и внуки, погубившего— проклянут и дети.Лес без птиц и птицы без леса не живут.Кто любит цветы, тот  ̂ не может быть злым.(Венгерская поговорка)Собрал П. ТЫ РИН ОВ.
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26 октября ра в здании Тоншаевского дится слет кролиководов ходимо иметь лет
в 10 часов ут- заготконторы райпо прово- охотннков и При себе небб- охотничий би-Администрация.
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